
市委副书记、市长张光峰昨网络交流畅听民意

十三民生问题，市长一一解答
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“你好，我今年46岁，现在戴
的这幅眼镜看远还行，看近看不
清楚，你看我戴什么样的眼镜合
适啊”在滨州姜玉坤眼镜店的柜
台前，来自市中的李大叔焦急的
询问着店内的店员，急切的寻求
一副合适的眼镜。

据这位李大叔介绍，两年前，
就觉得看近开始出现视力模糊，

必须把东西拿到很远或者是在灯
光非常充足的地方才能勉强看
到，一开始没怎么在意，伙伴们都
说近视眼不能花眼也就没往那方
面想，最近拿远点也看不清了，只
能摘下眼镜反而看的更清楚，摘
来摘去也太不方便了，眼睛也不
舒服。不知道该咋办了？所以来店
内问问有没有好的解决办法。店
员仔细的听完李大叔的诉说，认
真的给大叔讲：“您说的这种情况
就是花眼的表现，近视眼是依旧
有花眼存在的，近视是属于屈光
不正而花眼则是生理现象，只是
表现出来的形式不一样。您需要
配戴低度数的近视镜而不是花
镜，就是您现在看远戴-5.00度的
眼镜，那您看近就需要-3.50度左
右的老花镜，所以您近距离阅读

时，摘下眼镜反而更清楚，就说明
您有老花眼存在了。”店员还给李
大叔介绍说：一般这种情况不能
长时间阅读，看近不清晰需要手
拿远、严重者会出现头疼或者眼
睛有沙砾感，阅读是需要较亮程
度的照明，给中老年人的工作生
活带来了极大的不便和困扰。

“那要怎么解决这一个年龄带
给我们的困扰呢？”戴着这个疑问
记者采访了滨州姜玉坤眼镜公司
的高级验光专家。据验光专家介
绍，过去的传统是一旦有了“花
眼”，一定要戴老花镜才能看近，但
对于近视眼的患者来说，看远看近

要频繁的摘戴眼镜或者更换眼镜。
随着科技的高速发展镜片工艺的
革新，已经有了更好的矫正近视及
花眼，这种眼镜从设计上有了不同
的光区，可以让戴眼镜者用一副眼
镜就能看清远、中、近不同距离的
物体，而不需要看近时戴老花镜，
看远时又要戴近视镜。它不仅为老
花眼提供了方便，能像年轻时那
样，随时随地轻松地看清不同距离
的景物，也为即近视又花眼的人提
供了方便。因此，可以选择渐进多
焦点眼镜，解决近视及老花眼等带
给我们的烦恼。给我们带来舒适方
便的视觉空间。

近视眼看近不清有办法？
——— 看远看近一副眼镜帮您轻松解决！

核心提示：过去有些
人常常说有近视不容易花
眼，实际上这种说法是不
太确切的，由于40岁以后，
调节能力下降，有近视眼
的患者依旧有花眼存在。
下面小编我就带领大家一
探究竟，从中找到答案。

姜玉坤眼镜公司为祝贺“两会”召开，在2012年3月15

日前凭“两会”本人的出席证到黄五渤七交叉口姜玉坤总

店选配法国依视路成人多功能眼镜可享受500元优惠。

本报 2月 28日讯 (记者 王晓霜 )
2月28日上午，滨州市委副书记、市

长张光峰做客“中国·滨州”政府网，
针对今年的《政府工作报告》，围绕民
生和经济发展情况与广大网友进行
了在线交流。在 40分钟的访谈中，网
友们积极提问，张光峰对其中13个问
题一一解答并对网友长期以来对政
府工作的关心和支持表达了感谢。

张光峰回答的这13个问题，内容
主要涉及民生、发展、生态、精神文化
等方面，不少网友从具体事情出发，
提出问题。一位网友问：“我是一名在
滨州上班的打工者，老家在农村，和
以前父亲辈的来城打工人员不同，我
们这些年轻人更希望能够融入到滨
州的城市生活中，虽然在城里打工，
但是每天机械的作息时间和枯燥乏
味的工作实在让我这样的年轻人受
不了，每天上完班就回宿舍上网，很
乏味。希望政府能多关注一下我们打
工人员的业余精神生活，多建立一些
适合我们来城务工人员的休息娱乐
场所，不要让我们成为城市的过客，
让我们也融入城市生活。谢谢，盼望
您的回复。”张光峰回答说：“你的提
问很好。对这件事，市委、市政府高度
重视，在市八次党代会、市 `两会 '上都
作了安排。今年，市政府将进一步提
高市级文化产业发展专项资金增长
幅度 ,加快市民文化中心、活动中心、
健身中心以及滨州黄河三角洲文化

产业园、滨州云计算中心等基础设施
建设，加快企业职工书屋、文体活动
中心等阵地提档升级，不断改善人民
群众的精神文化生活。”

张光峰表示，网络问政工作自去
年开展以来取得了显著成效。据统计，
2011年以来，滨州市政府共举办各类
网络访谈72场次，回答各类问题3000
多条 ,参与网友 5 万多人 ,总答复率
98%,满意率达90%。张光峰介绍到，近

年来滨州市致力推行信息化，“数字滨
州”建设已经初见成效。信息化在农
业、工业、城市管理、政府行政等方面
的应用都有了很大进展。下一步将在
抓好“两化”融合、电子政务、数字化大
城管的基础上，重点推进物联网，特别
是农业物联网建设，依托滨州云计算
中心、农产品安全追溯体系等载体，加
快冷链物流、网上配送等现代流通业
态，促进高效生态农业发展。

28日，滨州市长张光峰做客政府在线与网友交流。 记者 李运恒 摄

中小企业亟待资金“添柴”政策“松绑”
记者 张卫建

今年 2月 1日，国务院常务会议强调，要支持小型微型企业健

康发展。2 8日，正在参加两会的王宁、毛建梅、江中木、崔蔚等政

协委员针对中小企业发展纷纷提出了建议。

王宁>> 中小微企业应积极上市融资

“据了解，我市现有中小企业2万余家，目前，资金成本
过高，难以获得发展资金是我市中小企业普遍面临的难
题。”市政协委员王宁说。王宁认为治理结构存在缺陷、融资
渠道狭窄是企业融资难的主要原因。“我认为中小微型企业
应积极上市融资，这才是应对融资难的根本解决途径，我市
的中小企业应提高认识，早行动，快参与，抢占先机，借助资
本市场的力量，走出融资困境，开启现代企业治理、发展的
新时代。”

毛建梅>> 中小企业要加快技术升级改造

市政协委员毛建梅介绍，滨城区400多家工业企业
中，98%以上为中小企业。“当前，国内通货膨胀压力不断
加大，劳动力、原材料价格涨幅明显，加之国家不断收紧
的货币政策加剧了融资难的问题。”毛建梅委员建议，政
府及有关部门应多措并举为中小企业提供资金支持，帮
助企业不断提高核心竞争力，加快技术升级改造，“此外，
应建立完善的企业风险防范体系，把债务融资风险降到
最低限度。”

江中木>> 商务内部融资帮助中小企业

“由于中小企业投资规模与市场竞争力、抗风险能力低
等方面存在不足，拓展中小企业融资渠道、创新融资方式是
很多中小企业的共同呼声。”市政协委员江中木在提交的提
案中写到。江中木委员建议大力发展金融业，创造更加宽松
的政策环境，提升中小企业的整体素质，“商会可以利用自
身优势，建立内部融资机构,同时加强在外企业及当地银行
的深度联系和业务合作,改善中小企业与银行之间的关系,
提高银行信贷投放效率。”

崔蔚>> 行政部门要为中小企业松绑

市政协委员崔蔚是一名中小企业负责人，她在接受本
报记者采访时称，“滨州的中小企业基础差、底子薄，抗风
险能力弱，发展缓慢，照此发展，将直接导致滨州经济总量
的下降，为此，我建议政府出台政策，帮助扶持中小企业走
出困境。”崔蔚委员认为，需要政府的导引和对接，搭建对
接平台，“我呼吁各个行政部门为企业松绑，提速增效，为
企业发展特事能够特办，多开绿灯，多出谋献策，帮企业度
过难关。”

滨州市人民医院
门诊护士长星火义工
发起人

报告摘要：加快市县
养老服务中心建设，社会
养老床位达到1 . 1万张以
上，农村五保集中供养率
稳定在80%以上。

牟玉霞：现在的养老
正在逐步改善，但是也存
在着一些问题。建议年轻
人可以根据自己社交圈
子中老人的具体情况，组
织起来，互相关注老人。
几家脾气性格相投的同
学朋友，将来老了，几家
人联合住一个四合院，平时老人可以相互关照，
几家的孩子可以轮流去四合院看望所有的老人，
每周每家的孩子来两次，如果一个八家的四合
院，一个孩子一个月只拿出一天就行，也给孩子
减轻压力。

报告摘要：全力推进
中小学校舍安全工程和
标准化建设，投资 2 . 8亿
元，加固中小学校舍31万
平方米、新建中小学校舍
14万平方米。继续实施学
前教育三年行动计划，投
资2 . 6亿元，新建、改扩建
幼儿园118处。投资8700万
元，资助 4 . 6万名家庭困
难学生。

张道祥：期待教育的
优先发展能在各级政府的工作中具体落实，期待
教育财政投入实实在在达标并把钱用在教育急
需发展的项目上，期待加快发展学前教育使得每
个幼儿都不输在起跑线上，期待县域内义务教育
均衡发展不再是理论上的描述，期待师资队伍的
自我培育和建设能为我市教育的可持续发展提
供人才保障。

滨州学院教育科
学系主任、教授

报告摘要：未利用地
是我们最大的优势和潜
力，必须从战略和全局的
高度加以把握。

王建：政府工作报告
的关键词，一是“黄蓝”两
区建设，二是“高效生态”
发展定位。全市的发展，
应紧紧抓住发展高效生
态经济这一主题，加快经
济发展方式转变，走高
效、生态、可持续发展之
路；充分发挥沿海优势、
区位优势、资源优势，调
整产业结构、优化经济发展空间布局；坚持经济、
社会与资源、环境协调发展，加强节能降耗、生态
建设和环境保护。

现任滨州学院经
济与管理系工商企业
管理教研室主任，副
教授

记者 张凯 整理 （排名不分先后顺序）

九三学社社员

报告摘要：牢固树立
人才是第一资源的观念，
落实《滨州市支持人才初
始创业办法》，积极培养、
吸引、用好人才，重点引
进科技创新和产业领军
人才。

王大生：滨州市2011

年 5月实施的《滨州市支
持人才初始创业办法》是
在滨州新形势下产生的。
我们滨州现有条件在全国来说还是很落后的，单
用我们自己制定的《办法》可能还有很多的不足。
引进人才需要靠吸引人才的制度、机制、环境和
办法，所以，我觉得这需要长期坚持不懈地改革
用人制度和用人机制并去努力探讨才行。

报告摘要：滨州虽然
地处“山东西部”，但在民
生保障水平上，逐步按东
部地区标准执行。

王世民：“西城东就”标
准的提高源于地方财政收
入的提高，把精力向务实上
聚焦，“量入而出”的同时，
民生保障的关键在于务实。
授人以渔辟新路，政府抢抓
黄蓝机遇，引导、搭建平台，
促进发展，老百姓多了富裕
的门路和手段，仓廪实而知
礼节，自然整体水平全面提高，这样才是民生之本，
所以“造血”比“输血”更关键！

滨州市百货大楼
有限责任公司 滨州
市青联委员
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